

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
12 meses, ptas. 14
Ext. anjero: 3 meses, ptas. 3,50
12 meses, ptas. 14

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Especies de distribución, desde 5 pesetas en adelante.
 La correspondencia administrativa debe dirigirse
 AL ADMINISTRADOR
 Apartado 608, 25, Avilés

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2. SEGOVIA

COCHES DE LUJO

Pueden solicitarse en el Parador, Carretera de Madrid, número 2 (La Granja), donde durante la temporada, tiene una Sucursal la conocida cochera de Caballero de Gracia, número 27, Madrid, hoy de D. Juan Nido y Mayo, en la seguridad de que tanto en abonos como medios abonos y servicios sueltos, quedarán muy satisfechos los que de allí se sirven.

DE INTERES LOCAL

Un aspecto del problema

Indicábamos, hace pocos días, los graves riesgos que representa para Segovia la creación del Colegio general militar; y señalábamos la conveniencia de solicitar del Gobierno alguna compensación á este quebranto tan grande para los intereses segovianos.

Este era un aspecto del problema planteado, en lo que depende de la protección oficial; y hoy hemos de seguir ocupándonos de tan importante asunto, indicando algunos procedimientos de fácil realización para salvar á Segovia de la ruina económica que la amenaza.

Nuestra población tiene un marcado carácter monumental, y en el orden bizantino no habrá en España otra ciudad, que pueda ofrecer tantos y tan valiosos ejemplares de estilo más puro.

Al lado de esta cualidad muy digna de ser tenida en cuenta, posee Segovia otros monumentos de fama universal, como el Acueducto, la Catedral y el Alcázar, y otros edificios públicos y particulares donde tienen mucho que estudiar el artista y el historiador, y no poco que admirar el aficionado á las artes monumentales, sobre todo por lo que hace á uno de los períodos más accidentados y gloriosos de nuestra historia.

De la importancia y valor de esos monumentos dan público testimonio, mejor que pudiéramos hacerlo nosotros, el gran número de turistas que periódicamente acuden á esta pobla-

ción, y aquí permanecen algunos días con seguro provecho para el comercio y la industria de la Capital.

Si esto se consigue sin prestar la atención debida, á una fuente de ingresos nada despreciable, júrguese cuántos mayores no serían los resultados prácticos que se obtendrían, si se supieran explotar tan favorables disposiciones.

Pero para esto se impone una campaña perseverante y enérgica, á fin de contener los estragos en aquellos momentos que se hallan en estado ruinoso, conservando cuidadosamente los que han podido resistir sin grandes quebrantos, la acción destructora del tiempo y la negligencia censurable de los hombres.

Si el Estado, como es de temer, nada hacia para cooperar á esta campaña patriótica y bienhechora, la iniciativa particular habría de ser bastante á suplir estas deficiencias, asociándose con objeto de atender á los pequeños gastos que ocasionase la conservación de aquellos monumentos.

El Ayuntamiento, en su esfera de acción, podría contribuir poderosamente al mejor éxito de esta empresa, cuidando con singular esmero los servicios de policía é higiene, y estimulando al vecindario para que ofreciera al forastero, módico y decoroso hospedaje.

Convendría igualmente proveer á los guardias municipales, de unas guías en donde constaran la situación de los distintos monumentos, y cuantas noticias pudieran ser útiles al turista.

Se completaría tan excelente proyecto con la existencia del cicerone, tan indispensable en las poblaciones monumentales, y haciendo figurar en las guías extranjeras todo lo que hay de notable en nuestra ciudad.

De este modo tan fácil, sin gastos apenas, se lograría levantar la importancia de Segovia, y fomentar la concurrencia de forasteros, favoreciendo extraordinariamente los intereses de nuestro comercio y de nuestra industria.

No hemos hecho aquí más que bosquejar un proyecto, cuyo desarrollo corresponde por entero á nuestro Ayuntamiento, con el concurso de las colectividades

segovianas, y el esfuerzo individual.

En números sucesivos seguiremos apuntando algunos otros procedimientos para devolver á Segovia sus energías vitales, procurando inspirarnos en un gran sentido de la realidad, y escogiendo solo aquellos medios que por su posible y fácil realización, representen desde el primer momento una garantía de éxito.

Los aspirantes á alumnos militares

Los aspirantes á alumnos de las Academias militares de Caballería, Artillería, Ingenieros y Administración Militar que han sido aprobados en la última convocatoria, sin obtener plaza, han dirigido una exposición á S. M. el Rey solicitando la ampliación de alumnos para dar entrada á todos los aprobados.

Fundan su solicitud los aspirantes en el hecho de ser este año el último en que pueden ingresar en las Academias especiales á que han concurrido.

En el próximo curso é inmediata convocatoria de la Academia general un nuevo plan de estudios, una nueva agrupación de ejercicios, lo forzosa y para no pocos imposible traslación de domicilio, y hasta el nuevo criterio de supresión de exámenes dentro de la nueva Academia, constituirán para muchos obstáculos insuperables para intentar nueva aprobación ó para dedicarse á la especialidad militar que han escogido.

También aducen los aspirantes la razón de ser sólo 27 los que han quedado sin plaza: 8 en Caballería, 14 en Artillería, 3 en Ingenieros y 2 en Administración Militar.

Las razones que en su memorial exponen los aspirantes parecen dignas de ser tenidas en cuenta.

El número de los que han quedado sin plaza es tan modesto que, realmente, no impone un sacrificio.

Justo nos parecería, pues, que la solicitud se atendiera, ya que en convocatorias anteriores se ha concedido también esa gracia.

LA FIESTA DE SAN ROQUE (1)

Inflando los carriles, casi congestionado, el dulzainero no cesa un instante de entonar aires populares, acompañando del eordo y bien marcado trom-tropo-tropo del tamboril, el indispensable tamboril que lleva el compás del balletto.

Coloradas y sudorosas las muchachas, mueven su cuerpo indolentes, arqueando las caderas, extendidos los brazos; ellos, los mozos, en mangas de camisa, se mueven con más soltura, saltan, brincan que es un primor, sudando á mares, pero sin dar muestras de cansancio. El corro de bailarones va agrandándose; ocupaba hace poco media plaza; ahora ya la llena toda... Ya la rebasa é interrumpe el tránsito por la calle fronter;

(1) Del libro «Tierra de Segovia».

plaña la danza cada vez con más ahínco; el que la toca lucha brioso, á pique de reventarse, por dominar el barullo alegre, aturdiror que de la multitud brota... Hacia la plaza de San Millán fluyen compactos grupos de gentes de la ciudad, que vienen á contemplar ó á participar de la fiesta del barrio. Trom, tropo-tropo-tropo... El tamborilero no descansa ni un instante y toca con tal furia que, ó va á quebrar los pañuelos ó raja, de seguro, los tenses pergaminos del ruidoso instrumento... Cientos de chiclelos, mientras se deshacen en piruetas, ó tiran las gorras por alto, se desgañitan, gritando á más y mejor y el mozo requiebra á la moza con quien danza, con ruda y sonora voz, saciándose el gozo por la cara tostada y risueña...

Ella se ríe como loca y le regala un guantazo, si se arrima mucho, ó traspasa los límites del requiebro.

Una nube de polvo suscitó surgir cual densa humareda del suelo removido por miles de pies... El sol, un sol abrasador, acoruscante, dora ligeramente la nube aquella, la traspasa y se hunde en la multitud, haciendo resaltar los colores vivos de los pañuelos y sayas de las muchachas y la blancura de las camisas de los mozos... Titila en los ojos, que brillan rebosando ventura; respaldase en el aljofar de los clavillos y arracadas que ellas ostentan en el pecho anhelante y en las orejas, cuya epidermis transparente la sangre fuertemente agitada.

Un cabrilleo vivo de abanicos; y un valvén de sombrillas abiertas denuncia á la señorita, á la modista, á la menestrala que se apiñan cerca del corro, á lo largo de la calle, escuchando frases más ó menos discretas, ó el parinchoo entrecortado del novio, ó el picante dicho de la amiga maliciosa.

Ventanas y balcones adornan con diversidad de colgaduras... Va á venir la procesión de San Roque. Ya aparece el penión de la parroquia (1) ondulando y cabeceando; tras él la enhiesta manga, rematada por bonita orna, que brilla al sol como si fuera de diamante; luego, varios devotos muy majos y satisfechos, quienes tremolan encendidos hachones; después, una charanga que toca aturdidor; más atrás, San Roque con su ancho sombrero, su larga oспа, su báculo. La calabaza y el can. Tres sacerdotas escoltan á la imagen, luciendo plateadas casullas, y cierra el cortejo la música hospiciana.

Cesa el baile; un grito parte estridente de varios grupos infantiles: «¡Viva San Roque!» Se repite el grito cinco, seis veces... La dulzaina entona «solemne» con el mayor brío posible, acompañada del tambor, la marcha real.

«¡Viva San Roque!» repite la chiquillería estrepitosamente, ahucando las manos en torno de la boca.

(1) La de San Millán.

Trom, trom, trompomp... El tamboril redobla con furia... Comienza á preludear la dulzaina aires de jota, con modulación como entrecortada y saltarina al principio, juguetona luego; después ya más sostenida y desembarazada, siempre gangoso, plañidera. Vuélvese á reanudar el balletto, interrumpido con motivo de la procesión; se organiza el corro rápidamente; sus dos extremos se buscan extendiéndose... hasta que se encuentran y se engarzan.

La procesión desapareció ya tras la esquina, poco á poco... Como va á anochecer se trae la leña de pino que ha de iluminar el baile nocturno.

Ya es de noche; en el centro de la plazuela llama el hipocretismo la fogata; su luz ilumina las caras coronadas con vivo y rojo fulgor, y los movimientos de los bailarones, también por ella iluminados, adquieren fantástica apariencia.

SILVERIO DE OCHOA.

Muerta trágica

«El Correo Gallego», de El Ferrol, relata un suceso eminentemente dramático, ocurrido en alta mar.

«En la travesía de Santiago á Avilés se cayó al agua el joven ingeniero de Minas D. Agustín Romero, al que no fué posible salvar, á pesar de haber echado al mar todos los efectos de salvamento y botes, maniobrando el buque convenientemente; pero, debido á la obscuridad de la noche, no fué posible encontrar al desgraciado joven».

El ingeniero Romero era natural de Gijón, huérfano de padre y de otros dos hermanos que tenía; uno murió en un naufragio, h e otro próximamente dos años y el otro se encuentra en cama con un brazo y una pierna fracturados».

Ecos barceloneses.

Los calores estivales paralizan por completo esa vida de extraordinaria actividad que se nota en otras épocas del año en casi todos los pueblos y, sobre todo, en las grandes poblaciones. Esto precisamente ocurre ahora en esta ciudad, donde, á pesar del movimiento continuo que día y noche se observa á todas horas y durante todo tiempo, en calles y plazas, nada vemos que sea digno de espe-

Folleton del DIARIO DE AVISOS (109)

LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

«La utilidad y los resultados probables de esta acción maquiavélica se advinan sin trabajo, y no creemos que sea necesario entrar en más amplios detalles sobre este asunto».

El magistrado, no pudiendo juzgar más que por las apariencias, acogió á Mangirón perfectamente, recibió su queja, deploró amargamente que en medio del siglo XIX se cometiesen en París semejantes actos salvajes por las clases obreras, y se comprometió á citar á Pedro Landry para el día siguiente con objeto de amonestarle severamente, antes de recurrir á medidas más rigurosas.

Algunos minutos después de la salida de Mangirón, un carruaje cuyos caballos estaban blancos de espuma, se detuvo delante de la puerta del almacén.

Lucía Verdier se apeó de él,

Andrés de Villers, inmóvil y preso de una sombría meditación, se encontraba en el mismo sitio que le dejamos al fin del capítulo precedente.

«La joven se dirigió donde él estaba».

«¿Sr. Andrés,—le preguntó,—ha llegado mi padre?»

«—Todavía no,—respondió el cajero.—Me alegro, porque deseo que no sepa nada hoy y su retraso nos dará tiempo para que volvamos á tomar nuestros semblantes habituales. A vos, señor Andrés, creo que os costará mucho trabajo, pues me pareceis más pálido y abatido que cuando me separé de vos».

«¿Se os figura, señorita?—murmuró el joven».

«—Sin duda alguna, y no tenéis razón, lo he arreglado todo, el banquero de mi padre ha dado el dinero en seguida, y he aquí los valores suscritos y endosados por nuestra casa: todo está pagado y la catástrofe de la noche pasada se resume en una pérdida material considerable, es cierto, pero que no pue-

de causar nuestra ruina, ni causar perjuicio á nuestro crédito. Mañana escogeré el momento y haré mi confesión completa. Mi padre es bastante rico para tomar su partido, y gracias á Dios es bastante justo para no hacerme responsable de una desgracia de que soy inocente. Bien sé, que al pronto, su cólera será terrible, pero yo sufriré el primer sapeño y os aseguro que pronto se tranquilizará. En fin, para concluir, espero, que os será posible conservar vuestra posición entre nosotros».

El joven movió tristemente la cabeza.

«¿No lo creéis como yo?—preguntó Lucía».

«—¿Ay de mí no, señorita».

«—¿Por qué? ¿dudais por ventura que mi padre sea un hombre justo?»

reflexionar en la responsabilidad que incurriría y no abandonar mi puesto bajo ningún pretexto. Así al menos hubiera tal vez evitado el crimen ó al menos me hubiese hecho matar defendiendo el dinero que me estaba confiado».

Andrés se calló durante algunos segundos, y después continuó:

«—No es esto todo. Dado que os marchásteis ha sucedido una nueva desgracia, de otra naturaleza que la primera, pero no menos irreparable».

La joven se puso á temblar.

«—Una segunda desgracia...—replió.—¡Oh! ¡Dios mío! ¿qué me queréis decir?»

Andrés conocía el afecto que profesaba Lucía al capataz; titubeó antes de hablar, pero la mirada de la señorita Verdier indicaba la angustia que no quiso hacerla padecer más tiempo.

«—Se trata de Pedro,—murmuró.—Lucía se puso pálida. El Sr. de Villers le contó rápidamente la escena que acababa de pasar entre el capataz y Mangirón, y la acusación de este último».

El melón. Y es que muchas familias se ausentan, buscando más lejos ó más cerca, otra temperatura y otro ambiente, en unos casos mejor, en otros igual y acaso inferior en algunos, pero diferente siempre y que hace descansar el espíritu de lo que le ocupó durante el resto del año.

REUNION IMPORTANTE

Las noticias que llegaron hasta aquí de dificultades surgidas en los proyectos de las vías ferroviarias ultrapieninsulares, dieron á entender que Cataluña, aunque entregada al descomulgado veraniego, no olvida sus legítimos intereses y vigila siempre para no verse sorprendida.

Ya sobre este asunto celebraron varias conferencias transcendentales los Alcaldes de Barcelona y Lérida. Así hacen los pueblos que miran bajo el verdadero punto de vista todo cuanto se relaciona y afecta á la prosperidad y engrandecimiento.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Creo que donde quiera hay conculterias y por eso, no es de extrañar que por aquí abundan también. Con asistí á una sesión del Ayuntamiento, se convence uno de que los plenos partidos lo parten todo, hasta la seriedad que caracteriza á ciertos individuos resulta partida, cuando, sentado en esaño concejil, la vez del partido le hace partir peras en ridículas discusiones, consta el mismo sentido común.

Esto hizo decir á un colega de pasadas que solo los ediles no sentían calor en medio de estas altas temperaturas, comprobándolo con este razonamiento en forma de suprema exclamación: ¡Como han de tener calor, si son unos frescos!

Y es la verdad que dice muy poco á favor de este Ayuntamiento al que, á las fechas presentes, se haya vuelto á desquiciar la comisión de festejos para las fiestas populares de la Merced. Confía el Alcalde en que uno de estos días quedará de nuevo utilizado este manoseado asunto. ¡Ya veremos!

EN GRACIA

Esta importante barrida de Barcelona empieza hoy las veladas y festejos con que anualmente celebra el tránsito de la Santísima Virgen á quien venera por su Patrona en tan augusto misterio.

Es seguro que el hermoso paseo y la calle Mayor que siempre se ven muy concurridos, están casi intransitables en estos días por la afluencia de gente que llevarán allí estas distracciones públicas.

DURO CON ELLOS!

De enhorramala están los canes en esta población, pues la Alcaldía ha decretado su exterminio, sin compasión alguna ni contemplaciones de ninguna clase. Si yo significase algo en este pícaro mundo, envierfa desde las columnas de nuestro DIARIO DE AVISOS mil parabienes al Sr. Lluich, Alcalde Presidente de este Municipio y al Sr. Zúñiga, Alcalde interino de Segovia, por sus campañas perrunas en beneficio de ropas y pantorrillas.

Aquí recorran las calles varios carritos, muy curiosos por clerio, orraños en forma de arca—y no de Noé,—donde encierran los de la raza canina que se encuentran por la calle. A más del conductor del carro, van á su lado dos laceros y un municipal. No se escapa ninguno. Para rescatar los perritos hay que pagar una multa y, como esta es muy crecida, pocos son los que pueden librar á sus queridos canes de la muerte á que se les sent noia, al ogerlos, en caso de ser insolventes.

FELICITACION

Amantes de cuanto redunde en beneficio del prójimo y sobre todo de la simpática infancia, envío mi sincera felicitación al compañero señor Rodao por su bellísimo pensamiento, puesto en vías de hecho, El niño descalzo. La comida y el vestido para el indigente es una obra de caridad agradabilísima á los ojos de Dios; pero la comida para el alma que la nación se esfuerza en proporcionar á los pequeñuelos, junta con la primera, tiene más mérito aun todavía.

H rmona, simpática y encantadora misión es la que toman sobre sí los jóvenes segovianos que no dejarán de recordar las palabras del Divino Emmanuel cuando se acerquen á los pequeñuelos, desarrapados, pobres y humildes. Dejad que los niños vengan á Mí, dice la Verdad Eterna, y no les prohibáis que se acerquen, porque de ellos es el reino de los cielos. En verdad os digo que cuanto hicisteis por uno de estos pequeñuelos, por Mí lo habeis hecho.

Enhorabuena, amigo, y si los del sexo feo podemos cooperar, cuente con el pequeño esfuerzo de este escribiente, escribidor ó escribano no jurídico ¿eh?

NOTA FINAL

Acaban de limpiarme mi cazado blanco dejándolo al sol para que se enjuge. Una de las domésticas de mi casa, que viene ahora del Alto Aragón, de donde es natural, para servir a ustedes, vió que su compañera mojaba un cepillo en agua para aplacar la pasta blanca y, al pasar por la galería, coge mis botas y ¡zas! me

las enoja en el baño que hay contiguo á mi alcoba.

—¡Chical ¿que has hecho?—grito yo al notar la fchorfa.

—¡Toma! ¡ridiez! ¡pus meterlas en agua pá que se arremojen bien.

D. TALL.

Barcelona 14 Agosto 1904.

Tribunales.

Audiencia provincial Señalamiento para mañana Delito, lesiones. Procesados, Pedro Calvo y otro, vecinos de Montejó. Abogados, Sres. Reyes y Burgos. Procuradores, Sres. Alvarez y Labrador.

CRÓNICAS VERANIEGAS

En La Granja

Sigue este Real Sitio favorecido por una gran concurrencia de veraniantes, cuya placida vida transcurre entre los jrdines, y excursiones interesantes á las pintorescas cercanías de La Granja.

Diversiones no faltan, y aquí lo pasa la gente de la mejor manera posible, no teniendo nada que envidiar á las estaciones veraniegas más en boga.

En este concepto La Granja tiene desde antiguo cartel y no hay quien le aventaje

La linda casa número 2 de la calle del Rey, que ocupan los señores condes de Valmasada, vióse en la noche del sábado sumamente concurrida, á pesar de ser la primera de las fiestas con que los condes obsequian á sus numerosos amigos.

Se jugaron tres mesas de tréfillo, formándolas en animadas partidas: la primera los señores de Barrueta, el exministro Sr. Santos Guzmán, condesa de Aguilera de Inestritillas, y don Francisco Travesedo; en otra estaban el conde de Vilana, la bellísima señora de Barrueta, señorita Carmen Valera y el señor Vázquez; y en otra, el diplomático señor Sarat, condesa de Vilana, la distinguida señora de Santos Guzmán, y el conde de Aguilera de Inestritillas.

Una música de cuerda amenizó la fiesta, bañándose por la gente joven vales y rigodones.

Los Condes de Valmasada obsequiar á sus amigos con refrescos, chocolate y pasteles, saliendo todos satisfechos de la proverbial amabilidad de los Condes.

El reciente luto que guarda la familia del elocuente diputado de la mayoría, D. Antonio Comya, hace el que este año no celebre como los anteriores, aquellas fiestas á que tan acostumbrados tenía á sus numerosos amigos.

El tiro de pichón en la Casa de la Mata, va adelantadísimo; mientras las obras se llevan á efecto, por la tarde se reúne escogida concurrencia, jugando á uno de sus tantos animadas partidas de Tenis, viéndose entre los que toman parte á distinguidas señoritas de la colonia.

Ha quedado confirmada nuevamente la Junta del tiro de este Real Sitio, el cual se inaugurará en uno de los últimos días de Agosto ó primeros del próximo Septiembre formando la Junta: Presidente honorario, S. M. el Rey.

Vice-Presidente honorario, el Príncipe de Asturias. Presidente, Sr. Conde de Albis. Vice Presidente, D. Basilio Auiá. Secretario, Sr. Conde de Cazal. Director del Tiro, D. Juan Drumén. Buen número de escopetas se preparan para disputarse los premios. DON TRANQUILLO. San Ildefonso 14 Agosto de 1904.

Homenaje al deber cumplido

El hecho fué público y notorio. Nada de galas retóricas para hacer resaltar sus méritos, deban emplearse. Dejemos plaza á la elocuencia de los hechos consumada.

El día tras del actual vióse invadido por las llamas el edificio núm. 121 de la calle de José Zorrilla donde tenía instalada su escuela D. Celedonio Garzón.

Este maestro, con gran presencia de ánimo, dedicóse á salvar la vida de sus discípulos, y, unos por la puerta y la mayoría por el balcón, pudieron escapar de la azufrada que ya comenzaba á ejercer su mortífero efecto en aquellas débiles naturalezas.

Salvados todos los alumnos, desapareció el maestro para dejar paso al hombre, cesó el altruismo; más el egoísmo llegó tarde. Toda la escuela y todo lo que formaba el ajuar de las habitaciones del maestro, habfan sido pasto de las llamas. El Sr. Garzón, sentía la interior satisfacción del deber cumplido, encontrándose en la calle; con sólo lo puesto, sin casa, sin hogar, sin sus modestísimos ahorros...

Varios testigos presenciales, espontáneamente, indicaron la procedencia de una inscripción popular que ha comenzado á tomar forma.

Seguros de que Segovia no se mostrará indiferente ante la desgracia del señor Garzón, habida cuenta la causa que la produjo, nos atrevemos á recomendar la siguiente suscripción, haciendo un llamamiento á los sentimientos que siempre caracterizaron á la hidalga tierra segoviana.

SUSCRIPCIÓN

voluntaria á beneficio del Maestro don Celedonio Garzón y Argón, perjudicado en el incendio de la calle de José Zorrilla, ocurrido el día 3 de Agosto de 1904

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes D. Doroteo Lotero Martín (5), Julián Fernández (5), Pablo Rincón (5), Tomás Encinas (5), Eugenio Crespo (5), Valentín Aranz (10), Isidro Fernández (250), Galo Fernández (1), Anselmo Martín (0.25), Sotero Va verde (0.25), Gregorio Nieto (0.25), Hipólito Barmej (0.25), Isaac Méndez (0.25), Cesáreo Barbero (0.25), Andrés Ramos (0.25), Francisco Mínguez (1), Ciríaco Ramírez (1), José Perea (1), José María Martín (0.50), Faustino Navarrete (5), Félix Gila (5). TOTAL 53.75

Puntos de suscripción

Administraciones del Defensor y DIARIO DE AVISOS.—D. Felipe Ochoa.—Fund. de la Estación (don Valentín Aranz).—D. Casimiro Fernández (Real del Carme).—D. Galo Fernández, José Zorrilla, 101 (Barbarfa).

En San Millán

La procesión de San Roque Con su tradicional y pintoresca brillantez ha celebrado el barrio de San Millán las fiestas que anualmente dedica á San Roque. Ayer tarde fué sacado el santo procesionalmente, presidiendo este acto religioso los Sres. D. Luis Gómez, en nombre del Ayuntamiento, D. Antonio Candamo, D. Pedro Garofa, D. Francisco Santuste, D. Marcos Manzanares y don Epifanio Herrero.

Como mayordomos de ceremonia fueron en la procesión el digno empleado del Banco de España D. Angel Gómez Lezoja, y el condejo industrial D. José Fernández.

Imense genio épifano en el populoso barrio, presidiendo extraordinaria animación.

A los clásicos bailes de tamboril y dulzaina, siguieron por la noche los de sala, presentado vistosísimo aspecto los celebrados en «Olelo Harmoso».

Hoy continuarán las fiestas, y mañana volverá á recobrar el simpático barrio su placidez proverbial.

De Cantalejo

La función de este día dedicada á San Roque, no ha desmarcado en nada á la del día anterior, siendo mucha la afluencia de personas á los actos religiosos y festejos profanos sin que haya habido que lamentar incidente alguno.

El ganado lidiado ha dado sustos y revolones, sin consecuencias.

La cuadrilla trabajadora y al espacio «Maollio» superior, poniendo banderillas cortas y certero al matar de una sola estocada.

El Corresponsal.

16 Agosto 1904.

Contra los incendios

Los ensayos del «apagador instantáneo»

Ayer tarde verificáronse en una cueva de la «Cuesta de los hoyos» interesantes ensayos para la extinción de fuegos con el «apagador instantáneo» Mañoux, que ha sido ofrecido al Ayuntamiento y recomendado como aparato de inapreciable utilidad.

Los ensayos que, ante distinguidas personas, verificó ayer el representante de la casa constructora D. Luis Gilmartín, redujéronse á la extinción del fuego prendido á un coberlizo de esjones y arpilleras rociadas con petróleo.

La prueba dió muy satisfactorio resultado, quedando extinguido el fuego en menos de medí minuto y cuando había tomado el mayor incremento posible.

El Sr. Gilmartín se propone verificar pruebas oficiales y públicas de este importante aparato, para lo cual se ha solicitado el concurso de las autoridades.

NOTICIAS

El Sr. Delgado en Vivero

Se encuentra en Vivero, donde ha tenido el recibimiento más cariñoso, el diputado por aquí al distrito, nuestro distinguido paisano y amigo, D. Eleuterio Delgado Director Gerente de la Arrendataria de Tabacos.

El Sr. Delgado va á ser el mantenedor de los Juegos Florales proyectados

LOS DRAMAS DE LA ESPADA

POB XAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

—Era un faisán dorado, atravesado por una flecha, monseñor.

—¡Ah!—exclamó Felipe.

—Aquel faisán estaba aun caliente.

—En efecto, es extraño...

—Como todo lo que es sobrenatural; pero no hemos llegado al final, monseñor.

—Tanto mejor, porque me interesáis singularmente con vuestras historias del otro mundo. Y á propósito del faisán; ¿qué hicisteis de él?

—Ocultarlo debajo de mi ohupa, después de haberle arrancado y roto la flecha que le atravesada... Cogi mi fusil y me fui al parque antes que se levantasen los criados que te

nian la misión de cuidar de mí y volví triunfante dos ó tres horas después, diciendo que había matado de un tiro un soberbio pájaro. Lo asaron y me lo comí á medio día.

—¿Y estaba bueno?

—Excelente.

—Y al año siguiente en el aniversario de la muerte de vuestro antepasado, ¿qué sucedió?

—Una escena muy semejante á la que he tenido el honor de referir á vuestra alteza real.

—Una noche de caza.

—Sí, monseñor.

—¿Y otro faisán muerto en el momento en que cantaba el gallo?

—No, monseñor, una perdiz. Y añadiré para evitar repeticiones, que esta caza se vino verificando durante cuatro años seguidos...

—¿Y después?...

—Un malaventurado criado prendió estúpidamente fuego al tapiz, ardiendo precisamente la figura de San Humberto. Se descolgó el resto del tapiz, y mientras se

restauraba la habitación aquella, tomé posesión de la segunda de las que os tengo habido.

LIII

El segundo tapiz

—Yo tenía entonces diez y seis años cumplidos—prosiguió Raoul;—se despertaban mis sentidos, y aunque guardase un tributo de agradecimiento á mi buen viejo San Humberto y á las neoturnas partidas de caza en que me había hecho tomar parte, la vista del segundo tapiz me consoló bien pronto de la pérdida del primero.

En efecto, los cuatro cuadros de mi nuevo cuarto representaban escenas, sacadas unas de la mitología, y otras de dos poetas célebres el Ariosto y el Tasso.

El primero era el Juicio de Paris.

Las tres diosas, Juno, Venus y Minerva, hacfan las cosas á conciencia, y la ligereza de sus trajes permitía al pastor troyano adjudicar el premio de belleza con perfecto conocimiento de causa.

Representaba el siguiente la Seducción de

Renaud y sus compañeros por Armida y por las ninjas, en los jardines de la hechicera.

Jamás Boucher, el intencionado pintor, cuyos inmorales cuadros sabe apreciar V. A., R., presentó carnes más blancas y sonrosadas, ni actitudes más graciosas.

El tercer tapiz representaba los amores de Medoro y Angélica, la infiel querida de Orlando furioso.

Los dos amantes se aprovechaban de la soledad y el misterio en una gruta tapizada de musgo y adornada con girdaldas de yedra.

La casta Angélica primia entre sus brazos al pastor Medoro.

Por último, el cuarto tapiz, que se encontraba enfrente de mi cama, y atraía por lo mismo con más frecuencia mis miradas, no representaba más que una sola figura; pero maravillosamente llada y encantadora: Venus en el baño, ó más bien Venus saliendo del baño.

La diosa abandonaba la inmensa concha que acababa de servirle de baño, y rodeaba á su cintura una flotante sábana, cuyos numerosos pliegues ocultaban la parte inferior del

Boletín 16

En el mercado de hoy entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 4850 reales las 84 libras...

do reunirse á los de Wladivostok. Los telegramas á que me refiero, recibidos esta tarde...

Bolsa de Madrid

Table with market data: Cotización de hoy, Int. rior, Anonizable al 5 por 100, etc.

EL CORRESPONSAL

Segundo aniversario

EL SEÑOR

D. Antonio Ruiz de Morales Escudero

FALLECIÓ EL 18 DE AGOSTO DE 1902

E. I. P.

Todas las misas que el jueves 18 se celebren en la iglesia parroquial de San Martín...

La familia ruega á sus amigos la asistencia á estos piadosos actos...

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 18

Sa. t. Clara de Monte Fa c6, virgen, y San Leonardo.

Ama seca

Se necesita. Inútil presentarse sin buenas condiciones y referencias...

Impresos del DIARIO DE AVISOS.

De primera enseñanza

El día 14 del actual se ha hecho cargo de la escuela mixta d. Navilla, la profesora D.ª Josefa Gómez...

En la Inspección municipal (Sala de aforo) se encuentran á disposición de su dueño, unos anteojos con su caja correspondiente...

ULTIMO MOMENTO

De San Sebastián

El Rey ha paseado hoy por el centro de la población y después dió otro paseo por la bahía hasta las doce, hora en que se retiró á Miramar.

El barco que viene á hacer trabajos de repoblación por el mar Cantábrico, continúa sus interesantes estudios.

Ha sido recibida por el monarca la comisión de Vizcaya, la cual ha sido muy complacida de su visita.

El señor Rodríguez Sampedro subió á despachar con don Alfonso pero todavía no se ha facilitado la firma á los corresponsales de periódicos.

El «boycottage»

El señor Sánchez Guerra ha dicho hoy que nada sabe de la llegada de un comisionado socialista de Amsterdam encargado de gestionar el «boycottage» para España...

No hay permiso

El ministro de la Gobernación ha afirmado que no será concedido el permiso para que se establezca en Reinosa una comunidad religiosa cuyos fines son la enseñanza.

Huelgas y alborotos

En Vinaroz hay tranquilidad completa. Se están estudiando las bases redactadas para llegar á un acuerdo.

En Mequinenza (Zaragoza), un grupo de jóvenes republicanos ha promovido un alboroto.

El gobernador ha enviado fuerzas de la guardia civil.

En Lugo continúa la huelga de panaderos.

Sin embargo no ha llegado á faltar pan, evitándose un conflicto, pues hay muchos forasteros con motivo de las fiestas.

En Alicante han llegado á un acuerdo los porteadores por carretera y los de la compañía del tren corto de vapor.

Rusos y japoneses

Puede considerarse perdida totalmente la influencia naval de Rusia en el extremo oriente.

El combate del día 10 entre las escuadras de Puerto Arturo y de Togo, ha sido más grave de lo que en principio se creyó.

La escuadra rusa quedó dispersa y anulada pues los buques acogidos á puertos neutrales serán desarmados y los acogidos nuevamente á Puerto Arturo son de segundo orden é impotentes para los poderosos buques japoneses.

Tan desesperada es la situación de estos barcos que Togo ha dicho á los sitiados de Puerto Arturo que si echan á pique los buques surtos en el puerto, bombardeará la plaza con lydita.

Esto prueba que los japoneses ven segura la presa.

Por tierra los japoneses tampoco están activos y atacan continuamente la plaza que esperan rendir de un momento á otro.

Las últimas noticias son que el crucero ruso «Fana» ha logrado reunirse á los de Wladivostok.

desnuda, en su cama y con la cara tapada.

Se avisó al médico Sr. Matabuena quien acudió á reconocerla, encontrándola tan próxima á morir, que dispuso de la diera la Extrema Unción, lo cual se verificó.

A la hora de escribir las precedentes líneas no tenemos noticia de haber muerto la anciana de referencia, quien padece de inanición.

El juez nombrado en el Regimiento de Infantería de Asís, de guarnición en Figueras, para el expediente instruido contra el recluta Alejandro Almunio, requiera de las autoridades civiles y militares, y de la policía judicial, con objeto de que practiquen activas diligencias en busca de los padres de dicho recluta Pedro Almunio y Juana Pérez, y de los parientes más próximos del Alejandro, á fin de que si son hábidos, se dé cuenta de ellos al juez militar de referencia.

El citado recluta no se presentó en la concentración última del referido Regimiento.

De utilidad indiscutible

Apenas habrá médico que no haya recordado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, siendo ya tal su crédito que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Programa de las obras que interpretará la banda de música de la Academia de Artillería en el Paseo del Salón, mañana, de nueve y media á once y media de la noche:

Primera parte

- Le Frigant, pasodoble.—Sallenik. Marcha Lofana.—Idem. R. treta tártara.—Idem. Le Souffle du Zéphyr, vals.—Wittmann.

Segunda parte

- Le Farfadet, pasodoble.—Sallenik. Jaloux et Coquette, mazurka.—Corbin. La Viejeolta, fantasía.—Caballero. Dans tes yeux, vals.—Waldteufel.

Desde que se cumpla el plazo de un mes, á contar desde hoy, á la hora de las doce, los dueños de las casas situadas en San Ildefonso, que deseen destinarlas á cuartel de la guardia civil de dicho Real Sitio, presentarán sus proposiciones en el edificio que ahora ocupa dicha fuerza, en el cual verán el pliego de condiciones, que ha de regir en la licitación.

Supuesta ladrona

El Gobernador civil de Madrid interpuso ayer por telégrafo al de Segovia, D. Mateo Silveira, que detuviese á una mujer llamada Teresa Verdin, soltera, de 32 años, en Otero de Herreros, á quien se supone autora de un robo de alhajas verificado en la Corte.

El inspector primero de Vigilancia, Sr. Guerrero, salió lo más pronto que pudo para dicho pueblo y detuvo á la citada mujer, ingresándola en la cárcel.

Fundición de campanas

Constantino de Linares Ortiz y hermanos, ofrecen sus servicios, como fundidores, á los párrocos y encargados de las iglesias, para si necesitan adquirir campanas lo hagan de sus acreditados talleres de Madrid-Carabanchel bajo, bien sea á cambio ó refundir las mismas con sus propios metales. Para la confección de ellas gastan tan solamente cobre y fino estaño. Su buen sonido y duración las garantizan por seis años.

Admiten el pago á plazos y mandan las nuevas franco porte del ferrocarril.

Juzgado municipal

- Se han inscripto estos días, las defunciones de Cristina Chavida Rico, de 12 años, Eloy Leonor Andrés, de 1 mes. María Baeza Contreras, de 42 años, casada. Eusebio García Arias, de 5 años. Vicenta Rodríguez González, de 16 meses. Petra Rubio Sancho, de 67 años, viuda. Evaristo Arranz, de un año. Ricardo Vicenta Sanz de Tejada González, de 61 años; y Petra Garrido y Garrido, de 63 años, casada. Total, 9. Nacimientos 5.

en aquella hermosa ciudad gallega, y seguramente el ilustre segoviano conquistará un nuevo y señalado triunfo en este brillante torneo de la inteligencia.

Los periódicos de Galicia, con ocasión de este viaje del Sr. Delgado, hacen cumplidos elogios de sus talentos financieros, y de sus grandes dotes como escritor y hábil político.

Por la Guardia civil de San Rafael han sido denunciados el 15 del actual, varios jóvenes que estuvieron de ronda, con una guitarra y unos hierros, en la noche anterior á dicho día, armando algún escándalo y golpeando las puertas de un establecimiento y de una casa particular.

Deslindes

Desde las 7 de la mañana del 1.º de Septiembre próximo, procederá el Ayuntamiento de Valseca al deslinde de todas las vías pecuarias, abrevaderos, esñadas y caminos vecinales del término de dicho pueblo.

Entermos

Desde hace días se encuentra en cama con una ligera indisposición, nuestro querido amigo el ilustrado oficial de Telegrafos, don Antonio Gimeno.

También ha sufrido un fuerte ataque de su afección reumática, el diputado provincial don Modesto Alvarez. A ambos enfermos deseamos pronto alivio.

Un crimen

Hemos oido que ayer se cometió un crimen en el pueblo de Pinarejos, del partido de Cuellar, resultando muerto el vecino Ventura Muñoz.

Ignoramos más pormenores relacionados con este sangriento suceso.

Se encuentra en Segovia hospedándose en la residencia de los Religiosos Franciscanos, el Reverendo Padre Arsenio, Obispo dimisionario de Nueva Cáceres (Filipinas.)

La viuda é hijos del que fué en vida nuestro querido amigo D. Domingo Fernández (q. e. p. d.) nos ruegan hagamos público su agradecimiento para cuantas personas se interesaron por la salud del Sr. Fernández durante su enfermedad, y para las que asistieron al acto de la conducción del cadáver del finado al cementerio.

También ruegan por nuestro conducto á las familias amigas que no recibieron esquila mortuoria, perdonen el olvido, disculpable en aquellas tristes circunstancias.

Reclamado por el Juzgado de Instrucción, ha sido esta mañana detenido en la plaza del Azoguejo, un chico llamado Dionisio Villagroy, quien ha ingresado en la cárcel á disposición de la citada autoridad.

Ha regresado de Oteneda nuestro querido amigo el Decano del Colegio notarial de esta población D. Angel de Arco.

Mañana hará dos años que falleció el conocido industrial, tan estimado en esta población, D. Antonio Ruiz de Morales y Escudero, á cuya familia reiteramos nuestro pésame al conmemorar hoy tan triste aniversario.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población á nuestro querido amigo el Ilustrado Teniente Coronel de Artillería, D. Ubaldo Rexach.

La calderilla

Por Real orden del ministerio de Hacienda, resolviendo una instancia del gremio de comestibles de Madrid, teniendo en cuenta las disposiciones de la ley de 19 de Octubre de 1868, y en especial su artículo 5.º, se ha declarado que, con arreglo á la legislación vigente, sólo pueden entregarse hasta cinco pesetas en monedas de bronce en cada pago que se realice entre particulares, siendo el Erario público el único que debe recibirla sin limitación.

Teatro Misión

Como oportunamente anunciamos esta noche se celebrará el estreno de «Coloma», preciosa comedia en tres actos de Pérez Seoane.

El teatro estará lleno, á juzgar por el extraordinario pedido de localidades.

Una anciana agonizando

Ayer tarde creyeron muerta en su habitación situada en una casa de la calle de la Asunción núm. 4, á la anciana de 65 años, Victoriana García Arribas, pues desde el comienzo de la noche del lunes no había salido de su cuarto.

Los demás vecinos de aquella casa llamaron alarmados al inspector primero de Policía Sr. Guerrero, quien acudió al citado domicilio y abriendo la puerta de este encontró á la anciana

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP. SRES. OEBRIAN Y COMP.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid...

SOC. GEN. DE ANUNCIOS LOS TIROLESES

Montes, fotógrafo. = Victoria, II

Sucursal en La Granja, Plaza de la Fruta.

Advertisement for Brandreth pills and Allecock plasters, including text like 'Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth' and 'Emplastos Porosos de Allecock'.

Ama de cría Se necesita para familia que veranea en La Granja. Razón, en Segovia, calle de Colón, número 9.

AVISO IMPORTANTE Victoriano Leiva, anuncia la segunda remesa de melones y sandías, la que pone a disposición del público...

ABONOS MINERALES EL PROGRESO AGRICULTURAL Sociedad regular colectiva. Fábricas en Miranda de Ebro (BURGOS)

Píldoras y Jarabe de BLANCARD con Ladura de Hierro inalterable

Solución Benedicto glicero-fosfato de sal con Croosotal Preparación la más racional para curar la tuberculosis...

REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos...

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT Contiene los principios activos de la creosota de haya...

LA CONFIANZA CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO JUAN MARGARETO CALLE REAL DEL CARMEN, NUM. 6. - SEGOVIA

VINOS PUROS DEL PROPIO COSECHERO Pascual Gil Fuentes, de Cantimpalos, gran cosechero de vinos en Socuéllamos (Ciudad Real)...

Aguas de Panticosa El más eficaz remedio para las enfermedades del APARATO RESPIRATORIO. Prototipo de las NITROGENADAS, SULFUROSAS SÓDICAS...

LA FUENCISLA FÁBRICA DE CHOCOLATE DE PAULINO RUBIO SUCESOR DE FACUNNO SALCEDO El dueño de este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela...

SANATORIO QUIRÚRGICO DEL DR. MADRAZO SANTANDER Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hallamos el centro colocado a la cabeza de los demás de su índole...

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrástico...

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad...